



Mercosur/GRELEX/ACTA Nº 01/22

XIX REUNIÓN DEL GRUPO DE RELACIONAMIENTO EXTERNO

Se realizó el 16 de febrero de 2022, en ejercicio de la Presidencia Pro Tempore de Paraguay (PPTP), la XIX Reunión Ordinaria del Grupo de Relacionamiento Externo, por sistema de videoconferencia, de conformidad con lo dispuesto en la Resolución GMC N° 19/12, con la presencia de las delegaciones de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.

La Lista de Participantes consta en el Anexo I.

La Agenda consta en el Anexo II.

El Resumen del Acta consta en el Anexo III.

Fueron tratados los siguientes temas:

Consideraciones Generales

Priorización de la agenda externa en sus frentes de negociación regional y extraregional y los trabajos acordados en las comisiones administradoras de los acuerdos concluidos. Dicha priorización se realizará con miras a obtener resultados concretos en el semestre, con base en los avances de los trabajos en curso y la receptividad de las contrapartes.

1. AGENDA REGIONAL

1.1. Administración de Acuerdos de Complementación Económica (ACE)

1.1.1. ACE N° 35 (Mercosur - Chile)

Las delegaciones se congratularon por la protocolización del Acuerdo Comercial entre Paraguay y Chile en el marco de la XXVIII Reunión Extraordinaria de la Comisión Administradora del ACE N° 35.

Asimismo, ratificaron los compromisos asumidos en la XXVII Reunión Extraordinaria de la Comisión Administradora, realizada el día 25 de octubre del 2021, en el sentido de instruir al Grupo Técnico de Origen del ACE-35 para iniciar la discusión de la propuesta de Chile para la modernización del régimen de origen del acuerdo durante el segundo trimestre del año.

Se recordó que está pendiente la aprobación del acta de la reunión de octubre pasado.

W as

17





1.1.2. ACE Nº 36 (Mercosur - Bolivia)

La PPTP informó sobre la propuesta para convocar una reunión de la Comisión Administradora del ACE N° 36 el 19 de abril del corriente.

Al respecto las delegaciones manifestaron su acuerdo con la fecha propuesta y adelantaron algunos temas de interés para incluir en la agenda de la reunión.

1.1.3. ACE Nº 72 (Mercosur - Colombia)

Las delegaciones manifestaron su compromiso en avanzar en los temas acordados en la reunión de la Comisión Administradora realizada el día 1 de diciembre de 2021, en particular, convocar un grupo informal para trabajar en la profundización del Acuerdo haciendo énfasis en el interés de tratar el acceso a mercado de productos agrícolas, incluyendo la aplicación del mecanismo de franja de precios.

1.1.4. ACE Nº 58 (Mercosur - Perú)

Se recordó que está pendiente de cierre el acta de la Comisión Administradora del ACE 58 del 6 de diciembre de 2021. Las delegaciones señalaron el interés de implementar los compromisos emanados de dicha reunión principalmente la discusión de una agenda renovada entre el Mercosur y el Perú para la profundización del Acuerdo, incluyendo acceso a mercados de productos agrícolas (franja de precios), zonas francas, MYPYMES y la transposición de los compromisos a la nomenclatura NALADISA 2017.

1.1.5. Mercosur - República Dominicana

Se repasó el estado de situación del circuito de firmas del Memorándum de Entendimiento para el establecimiento de un grupo de trabajo conjunto para la promoción del comercio, de las inversiones y encadenamiento productivo, celebrado en el marco de la LIX Reunión del Consejo del Mercado Común.

Las delegaciones manifestaron su acuerdo con la fecha propuesta por la PPTP para realizar la reunión del grupo de trabajo para el 29 de marzo del corriente.

1.2. Diálogos Exploratorios

1.2.1. Mercosur – Ecuador

as.





Las delegaciones intercambiaron comentarios sobre el trabajo de elaboración de los términos de referencia para la transcripción del ACE 59 en un Acuerdo de Complementación Económica Mercosur — Ecuador, a ser presentado al Ecuador previo a un encuentro propuesto con fecha tentativa para el 7 de marzo de 2022.

Para construir una propuesta de términos de referencia, las delegaciones considerarían la transcripción, la revisión de los compromisos en bienes y una eventual profundización de disciplinas.

1.2.2. Mercosur - El Salvador

Las delegaciones repasaron el estado de situación de los contactos con El Salvador luego de la reunión realizada el día 3 de diciembre de 2021.

La delegación de Argentina ratificó el interés de la coordinación de la futura negociación.

Las delegaciones buscarán recibir reacciones de El Salvador a los términos de referencia propuestos por el Mercosur según acordado en la referida reunión.

2. AGENDA EXTRAREGIONAL

2.1. Negociaciones concluidas en principio

2.1.1. Mercosur - UE

La PPTP informó sobre la reunión del 10 de febrero con la UE sobre los usuarios previos del MERCOSUR de términos asociados a indicaciones geográficas europeas, que serán protegidas en el Acuerdo MERCOSUR-UE bajo grandfathering. Los socios acordaron continuar los esfuerzos para finalizar los trabajos técnicos pendientes, para los cuales buscará promover reuniones periódicas con la contraparte. Se buscará además la puesta a punto del proceso de revisión legal del Acuerdo con miras a propiciar su firma a la brevedad posible.

2.1.2. Mercosur - EFTA

La delegación de Argentina, coordinadora de la negociación, informó sobre el estado de situación de los trabajos técnicos a nivel interno del Mercosur en lo

XX CS





relativo a la revisión legal de los anexos de bienes, reglas de origen y compras gubernamentales.

Las delegaciones concordaron en la importancia de realizar una reunión a nivel de Jefes Negociadores, a fin de dar continuidad a la negociación en este semestre.

2.2. Negociaciones en curso

2.2.1. Mercosur - Singapur

La delegación del Paraguay, coordinadora de la negociación, informó sobre las reuniones convocadas en el marco de la III Ronda de Negociaciones prevista para la semana del 21 de febrero e indicó la intención de proponer a Singapur la realización de tres rondas adicionales de negociación en los meses de abril, mayo y junio, de ser posible en formato presencial.

Las delegaciones resaltaron el compromiso para cerrar la negociación en este semestre, otorgando prioridad a la misma.

2.2.2. Wercosur - Corea

La delegación de Uruguay, coordinadora de la negociación, informó el calendario de reuniones con Corea y realizó un repaso sobre el estado de situación de la negociación.

2.2.3. Wercosur - Canadá

La delegación de Brasil, coordinadora de la negociación, presentó el estado de situación de las negociaciones con Canadá y consultó sobre la propuesta de la contraparte de realizar una ronda en abril o mayo, en formato virtual.

Se sugirió explorar la realización de una reunión a nivel de Jefes Negociadores, la cual deberá ser evaluada en conjunto con otras alternativas de seguimiento, respecto a los compromisos de avance de la contraparte y la agenda del Mercosur.

2.2.4. Mercosur - Libano

La delegación de Brasil, coordinadora de la negociación, comunicó que, debido a la situación política en el Líbano, retomaría los contactos para la continuidad de las negociaciones luego de las elecciones parlamentarias previstas para el mes de mayo.

2.2.5. Mercosur - Indonesia

as





La PPTP recordó que durante la PPTB se concluyó el diálogo exploratorio y se realizó el lanzamiento de las negociaciones para un Acuerdo de Asociación Económica Integral entre el Mercosur e Indonesia. En ese sentido, informó que envió la propuesta de Minuta de la última reunión a Indonesia. Asimismo, propuso a los socios del Mercosur realizar una reunión con la contraparte el próximo 20 de abril. La delegación del Uruguay sugirió iniciar las negociaciones en el presente semestre.

2.3. Administración de Acuerdos

2.3.1. Mercosur - Egipto

La PPTP informó que circulará el borrador de Acta de la II Reunión del Comité de Administración Conjunta propuesto por Egipto a la brevedad posible.

Los Estados Partes acordaron dar seguimiento a los trabajos para el intercambio de estadísticas comerciales y el intercambio de la transposición de la nomenclatura ya concluida por el Mercosur.

2.3.2. Mercosur - SACU

La PPTP informó que se aguarda respuesta de SACU sobre el borrador del acta de la II Reunión de la Comisión Administradora del Acuerdo realizada en octubre de 2021, así como la lista de las delegaciones, reglas de procedimiento y los templates para el intercambio de estadísticas. Se acordó dar seguimiento a los compromisos resultantes.

2.3.3. Wercosur - India

La PPTP propuso realizar una reunión de coordinación interna para evaluar la eventual expansión y profundización del Acuerdo de Comercio Preferencial en vigor, en seguimiento a la última reunión con la contraparte.

Por otra parte, informó sobre el interés de la India en garantizarse el abastecimiento de aceites comestibles. Esta situación, será discutida en una reunión específica, a nivel interno y posteriormente con la delegación india.

2.3.4. Mercosur - Israel

La PPTP informó sobre los contactos realizados con las nuevas autoridades israelíes para la profundización del Acuerdo con ese país. Los socios cordaron la realización de la próxima reunión del Comité de Administración Conjunta para julio del corriente.

as

V





Las delegaciones subrayaron la importancia en continuar trabajando para concluir el ejercicio de transposición de los concesiones arancelarias del Acuerdo al Sistema Armonizado del 2017 antes del mes de julio de 2022.

2.3.5. Mercosur – Turquía (Acuerdo Marco para el Establecimiento de un Área de Libre Comercio)

Las delegaciones intercambiaron visiones sobre la propuesta realizada por Turquía para iniciar el diálogo exploratorio con el Mercosur al amparo del Acuerdo Marco para el Establecimiento de un Área de Libre Comercio.

2.3.6. Mercosur – UEE (Memorándum de Cooperación Económica y Comercial)

La PPTP repasó el estado de situación con la UEE desde la última reunión entre ambas partes.

2.4. Nuevos Frentes

2.4.1. Mercosur - Vietnam

Las delegaciones aunarán esfuerzos para finalizar el ejercicio de intercambio de datos estadísticos.

2.4.2. Otros frentes

Las delegaciones intercambiaron comentarios sobre el estado de situación de los contactos con Nigeria, Túnez, Marruecos, la Unión Africana, Georgia y Siria.

La PPTP contactará con Nigeria, para dar seguimiento a las conversaciones iniciadas en 2021.

3. Otros

Se sugirió mantener el contacto con la Presidencia Pro Tempore de la Alianza del Pacífico ejercida por México.

PRÓXIMA REUNIÓN

La próxima reunión del GRELEX será convocada oportunamente por la PPT.

ANEXOS:

for all

3.





Los Anexos que forman parte de la presente Acta son los siguientes:

Anexo I

Lista de Participantes

Anexo II

Agenda

Anexo III

Resumen del Acta

Por la Delegación de Argentina Rossana Cecilia Surballe

Por la Delegación de Paraguay
Enrique Franco

LOW

Por la Delegación de Brasil Clarissa Nina

Por la Delegación de Uruguay Carolina Villarrubia